

La vice-présidente de la Colombie souligne que le processus de paix a apporté des changements dans son pays (+Photo)

Image not found or type unknown

La Havane, 11 février (RHC) Le processus qui a conduit à l'Accord de Paix en Colombie a généré un climat favorable au changement de gouvernement, au triomphe de Gustavo Petro-Francia Márquez, qui est le triomphe du peuple, a affirmé la vice-présidente de ce pays, qui a visité Cuba cette semaine à la

tête de la délégation qui participe à la 31^{ème} édition de la Foire du Livre de La Havane dont son pays est l'invité d'honneur.

Dans une interview exclusive accordée à Prensa Latina, la vice-présidente a réaffirmé que "la paix a contribué à cet effort initial, au fait qu'il existe aujourd'hui un gouvernement de changement, alternatif et progressiste".

Elle a fait valoir le sens de la paix totale, une aspiration qui est devenue une priorité pour le gouvernement actuel, entré en fonction en août 2022 :

Francia Márquez : Je crois qu'il n'y a pas de différence entre la paix signée en 2016 et la paix totale, je pense qu'elle est complémentaire. L'effort pour parvenir à un accord entre les Forces armées révolutionnaires de Colombie-Armée du peuple et l'État colombien a été une étape importante, mais il n'a pas permis d'atteindre une paix totale.

Nous pensons que la paix totale implique, d'une part, la mise en œuvre des accords déjà signés et, d'autre part, la poursuite du dialogue avec les différents acteurs armés tels que l'Armée de libération nationale (ELN).

La paix n'est pas seulement le démantèlement des armes, la paix est un investissement social, c'est pourquoi ce gouvernement de changement s'engage dans la transition énergétique, l'égalité et l'équité. Nous venons de créer le ministère de l'égalité et de l'équité, et nous espérons qu'il commencera bientôt à fonctionner.

Nous nous engageons en faveur de l'égalité des sexes, de l'égalité territoriale, de l'égalité en termes de diversité, de la population LGBTIQ+, des personnes handicapées, des peuples indigènes, des afro-descendants, des raizal et des palenqueros.

Toutes ces actions, prises ensemble, sont les actions qui nous permettront d'atteindre la paix totale.

Prensa Latina : Quels sont les défis à relever pour parvenir à une paix durable en Colombie ?

Francia Márquez : Le grand défi est que les Colombiens cessent de s'entretuer, que les victimes puissent être indemnisées pour la violence qu'elles ont subie et que leurs droits soient rétablis, le grand défi est la justice sociale, la justice de genre, la justice raciale, la justice écologique.

Ce sont les grands défis auxquels la Colombie et l'humanité sont confrontées. Si l'humanité n'assume pas cette transition énergétique, n'assume pas une nouvelle économie pour la vie, alors toute l'humanité est en danger.

Construire des ponts avec Cuba, avec les Caraïbes, avec l'Amérique latine, avec l'Afrique, à la recherche d'engagements communs qui nous amèneront à penser à une transition énergétique régionale, qui amèneront le sud du monde à s'entrelacer, fait donc partie de ce que nous devons faire.

Prensa Latina : Que signifie pour la Colombie le fait de participer à la Foire du livre de La Havane en tant qu'invitée d'honneur ?

Francia Márquez : C'est un honneur pour nous. Je pense qu'il s'agit d'un moment de retrouvailles entre deux nations et deux pays qui ont toujours eu des liens de fraternité, malgré les turbulences diplomatiques causées par les positions des gouvernements précédents.

Pour nous, en tant que gouvernement du changement, un gouvernement alternatif, être ici est un honneur et une joie. Je pense que c'est le moins que l'on puisse faire face à Cuba, qui a tout fait pour la paix en Colombie, que d'accompagner la Colombie dans ses efforts pour mettre fin à la violence et à la guerre.

Nous sommes venus avec un grand nombre d'écrivains, de poètes... en général des artistes colombiens qui sont venus présenter leur art. Il y a tout un pavillon colombien ici et il y a l'œuvre de Gabriel García Márquez, un symbole de fierté pour la Colombie, et je sais que c'est aussi un symbole de fierté pour Cuba.

Prensa Latina : Quelles sont vos impressions sur la dimension sociale de cet événement ?

Francia Márquez : Je pense que le fait de voir autant de jeunes à la Foire, des gens venus de différentes régions du pays et d'autres nations, montre l'intérêt de Cuba pour la lecture, l'écriture, la poésie et l'art. L'art comme expression de la guérison.

Je suis venue accompagnée de notre ministre de la culture (Patricia Ariza), du ministère des cultures, des arts et des sciences : MiCasa, qui est le nouveau nom du ministère aujourd'hui.

Elle est le symbole de la résistance à travers l'art, de la résistance des luttes qui représentent ce qu'est la Colombie, les mouvements populaires, la voix de ceux qui s'expriment par l'écriture. (Source Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/313455-la-vice-presidente-de-la-colombie-souligne-que-le-processus-de-paix-a-apporte-des-changements-dans-son-pays-photo>



Radio Habana Cuba